

## CARTA SALUDO A LOS MÉDICOS DE CHILE

SRA. PRESIDENTA DEL COLEGIO MÉDICO DRA. IZKIA SICHES PASTÉN PRESENTE

Santiago, 1 de diciembre de 2017.-

En el *Día Internacional del Médico*, a través suyo, les extiendo un afectuoso saludo en nombre del Ministerio de Salud. En primer lugar, quisiera reconocer el importante rol social que cumplen los médicos en el Sistema de Salud y su aporte histórico al bienestar de los habitantes de nuestro país.

Hemos impulsado una gran inversión en infraestructura pública, junto con un importante trabajo en la formación de profesionales y la implementación de medidas que permiten el fortalecimiento de la carrera médica, siempre en conjunto con vuestro colegio.

En ese sentido, en el cumplimiento del programa de Gobierno de la Presidenta Bachelet, se desplegó un ambicioso plan que posibilitó el ingreso de 1.480 nuevos médicos a la Atención Primaria y más de 4.000 especialistas y subespecialistas en formación.

En la línea con lo anterior, quisiera destacar los siguientes avances alcanzados:

- 1.- Reforma de la Ley Médica, a través de la aprobación de la ley n°20.982, que establece mejoras salariales y el fortalecimiento de la carrera médica.
- 2.- Promulgación de la ley n° 20.986, que establece el mayor retiro voluntario de la historia con una aplicación a 10 años, para otorgar mejores condiciones de egreso para 3.750 profesionales funcionarios que están en edad de pensionarse por vejez.
- 3.- Diseño e implementación de un programa de educación médica continua, como parte de los procesos de perfeccionamiento del recurso humano médico desde la atención primaria al nivel hospitalario.
- 4.- Rediseño de la relación asistencial docente y el fortalecimiento de los campos clínicos con enfoque de redes asistenciales integradas.

Creemos que nunca se habían obtenido tantas mejoras para el trabajo médico en el sector público, pues no sólo hemos logrado la aprobación de las leyes ya mencionadas,



sino también fortalecido la Salud Pública en infraestructura, equipamiento, tecnología, dignidad y calidad.

Hemos instalado mecanismos de regulación para evitar continuar con una política de flujos hacia privados, justamente a solicitud de su Colegio. Y si bien sabemos que esta regulación avanzará gradualmente, ya estamos logrando resultados en términos de compra a privados y sanciones a aquellos que desprestigian el noble trabajo médico en nuestra Salud Pública.

Termino este saludo reconociendo una vez más el inmenso aporte que los médicos de nuestro país hacen a la Salud Pública y la relevancia que tienen no sólo para mantener y mejorar la salud de nuestra población, desde la promoción y prevención hasta la rehabilitación y los cuidados paliativos, sino también para liderar los necesarios cambios que nuestro país requiere, en términos de fomentar el trabajo en Redes Integradas de Servicios de Salud, con atención digna y equitativa para todos los habitantes de nuestro país, con la eficiencia concebida como un imperativo ético y con el sentido del trabajo cotidiano que cada día se realiza en nuestras redes asistenciales.

En estos cuatro años hemos trabajado por cambiar la cara y el corazón de nuestra Salud Pública y serán ustedes, junto con otros actores relevantes, los que deberán continuar con esta tarea poniendo siempre por delante la salud de nuestra población y el futuro de nuestra sociedad.

Fraternos saludos,

CARMEN CASTILLO TAUCHER
MINISTRA DE SALUD